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La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

És el torn de l’honorable conseller d’hisenda per a donar 
resposta .

 
El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Bé, com vosté sap, podia saber, que en l’any 2018 l’execució 
pressupostària fou del 96,47 %, un punt més que en l’any 
anterior .

Però, si anem als capítols dels que vosté parla, el VI i el VII, 
el percentatge d’enguany ha sigut d’una execució de crèdits 
compromesos, òbviament, que és el que… (veus), crèdits 
compromesos que és el que realment afecta politicament, 
s’ha executat en un 6 5%.

Mire, en els capítols VI i VII s’ha vist incrementat a la seua 
dotació un 83 % des de l’any 2016. Han passat de 1.009 
milions, al setembre de 2016, a 1 .841 milions en el mateix 
any, de l’any 2019 . I, sobre eixos capítols, els crèdits compre-
sos han passat de 574 milions al setembre de 2016, que 
representa el 57 % de l’execució, a 1.205 milions compre-
sos a la mateixa data d’enguany, és a dir, el 65 %. Un incre-
ment, senyoria, de 631 milions i 8 punts percentuals, i això en 
dos capítols on tradicionalment els percentatges d’execució 
són generalment inferiors a la resta ja que financen inver-
sions que realitzen a través de procediments de contractació 
subjectes a tràmits i terminis molt normatius .

Per tant, crec que estem davant d’unes xifres que demostren 
la capacitat de gestió d’este Consell i l’eficàcia de les seus 
diferents conselleries .

Res més, senyoria .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Passem a la pregunta número 82 formulada per la diputada 
María Quiles Bailén, del Grup Parlamentari Ciudadanos, al 
conseller de Política Territorial, Obres Públiques i Mobilitat 
sobre la prevenció del risc d’inundació .

 
La senyora Quiles Bailén:

Gracias, señora presidenta .

Señorías .

Señor conseller, España .

Se ha hablado hoy por activa y por pasiva de los efectos 
devastadores que ha tenido la DANA en mi comarca . Pero, 
a mí, antes de hacerle la pregunta, lo que me están dando 
ganas, y perdónenmelo ustedes, es de echarme a llorar .

O sea, si yo oigo a la señora Ortiz hablar de los ocho millones, 
que tampoco eran tantos y no han llegado; si tenemos  
ese 93 % de agricultores sin seguro y no sabemos qué vamos 
a hacer con ellos; si de los mil quinientos millones que se esti-
man a priori de pérdidas estamos hablando de doce, yo les 
digo en serio que me dan ganas de coger mi bolso, irme a mi 
casa, a mi Vega, y decir que no sé qué para qué demonios 
estamos todos nosotros aquí . (Aplaudiments)

Dicho lo cual, obviamente, la Comunidad Valenciana –lo 
saben ustedes mejor– es el territorio de España con más ries-
gos de inundaciones y, de ellos, nuestra provincia, y en espe-
cial mi comarca, la comarca de la Vega, es la que mayor riesgo 
de inundación presenta .

En la anterior legislatura, en el 2015, cuando ya gobernaban 
ustedes, se revisó el Plan de acción territorial sobre preven-
ción de riesgos de inundaciones en la Comunidad Valenciana, el 
famoso Patricova, que venía desde el 2003, y ustedes lo acep-
taron y lo adaptaron . En él se incluía, entre otras cosas, pues 
la regulación urbanística de zonas inundables; las actuaciones 
de restauración y de bosques forestal; plan de señalización de 
zonas riesgo; estudios específicos de infraestructuras…, y todo 
ello –como bien indica la memoria– con un número de compe-
tencias de ámbito estatal, regional, local, que han supuesto un 
grave problema de eliminación de esas competencias .

Y, entonces, nos encontramos que fue anteayer, y cuando 
digo «anteayer» es porque literalmente fue anteayer, el día 
21, cuando usted se presentó allí, en mi comarca, a presen-
tarle esa guía técnica de aplicación del Patricova . Como siem-
pre, pues un pelín tarde, señor España .

Por desgracia, parece que han hecho falta cuatro años y una 
comarca arrasada para que ustedes se tomen en serio esto .

Como ya sabemos que la Vega está en zona de inundación, 
es que nos llamamos la Vega Baja del Segura, somos la parte 
baja del río, y ya hemos aprendido algo, yo me hago otra 
pregunta: ¿qué pasa con los Países Bajos porque digo yo que 
Holanda, por ejemplo, está un pelín más bajo que la Vega y no 
están inundados cada dos días? O sea, algo estamos haciendo 
mal, señorías, algo estamos haciendo mal .

Creo, de verdad, que tenemos un déficit de infraestructuras bestial, 
estamos lejos y lo han demostrado . Por eso, necesitamos que se 
tomen esas medidas de prevención y que se tomen en serio .

El artículo 27 del Patricova señala que la supervisión de la 
ejecución de esas medidas es competencia suya, señorías . 
Por eso le quiero preguntar: ¿se está garantizado –según 
indica el Patricova– que los cauces y sus entornos se manten-
gan libre de edificación? ¿Se están garantizando que no se 
utilicen los cauces de forma que se amenace su función?

Muchas gracias, señoría . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Per a donar-li resposta, té la paraula l’honorable conseller de 
política territorial .

Un segon .
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El senyor conseller de Política Territorial, Obres Públiques i 
Mobilitat:

Gràcies, vicepresidenta .

Si yo creo que hay algo que falla es las sospechas que usted 
hace en su intervención. A ver, vamos a clarificar algunas 
cosas .

En primer lugar, los doce millones, once y medio, doce millo-
nes, son en infraestructuras que se rompieron literal-
mente por culpa de la DANA, que están reparados, quedan 
pocos meses para repararse, pero todas las carreteras están 
abiertas .

Por supuesto que hay mucho más que hacer en la comarca, 
muchísimo más, y se va a hacer, de momento ya se han movili-
zado 60 millones de euros en distintos tipos de ayudas direc-
tas. Pero eso no es suficiente, aún hay que hacer mucho más, 
con la ayuda de la Unión Europea, del Gobierno de España, 
de la Diputación de Alicante, y de otras administraciones que 
nos puedan ayudar en este caso .

En cuanto al Patricova, yo creo que hay un problema de 
concepto primero, es un instrumento preventivo . En el año 
2003, con reforma en el año 2015, en el 2003 ya fue pionero 
y fue un ejemplo en otras comunidades autónomas y también 
un ejemplo en la Unión Europea . De todo lo que se aprendió 
se hizo una reforma en el 2015 y lo que presenté, efectiva-
mente, con alcaldes de todas las comarcas, técnicos, y socie-
dad civil de la comarca de la Vega Baja, era de toda esa expe-
riencia aprendida para ayudarles a mejorar .

Yo creo que no estamos en el momento de buscar culpa-
bles, estamos en el momento de aportar soluciones . Y espero 
que usted y su grupo parlamentario estén en la misma línea . 
(Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Per a aprofundir la pregunta la il·lustre diputada Maria 
Quiles Bailén .

La senyora Quiles Bailén:

Gracias, señora presidenta .

Señor conseller, que estamos en la misma línea de apoyar, eso 
lo hemos demostrado siempre, la capacidad de colaboración 
la hemos demostrado siempre . Hoy estábamos dispuestos 
desde el principio a aceptar su primera propuesta y ustedes 
no aceptaron nuestra PNL de urgencia, que la presenta-
mos junto con el PP, ni estaban prácticamente dispuestos 
a aceptar lo de la confederación . Y hubiésemos apoyado . Y 
desde aquí se hubiese apoyado porque la comarca y nues-
tra comunidad necesitan de vez en cuando que los políti-
cos seamos sensatos . Entonces, nos pueden acusar ustedes 
de muchas cosas, pero que mi grupo no está cuando falta… 
(Aplaudiments)

En segundo lugar, manda narices que usted diga que el 
concepto de Patricova es un instrumento preventivo . Pues 
enhorabuena, enhorabuena, con la que ha caído en mi 
comarca, si eso ha sido el instrumento preventivo que tenía-
mos para solucionar nuestros problemas, porque a mí me 
daría muchísima vergüenza .

Por tanto, yo, señor conseller, muy rápidamente: ¿considera 
que las medidas incluidas del Patricova han sido suficientes 
para paliar los efectos de fenómenos meteorológicos como 
la DANA en las zonas de alto riesgo de inundación? Y sobre 
todo, que a nivel de su conselleria ¿se ha supervisado para que 
éstas se ejecuten directamente?

O sea, mi pregunta es: ¿hemos hecho algo, señor conseller? 
(Aplaudiments)

 
La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Té la paraula l’honorable conseller per a donar resposta .

El senyor conseller de Política Territorial, Obres Públiques i 
Mobilitat:

Bueno, yo, de verdad, me entristece el tono de sus palabras, y 
más, y estoy seguro que compartimos que la ayuda y la nece-
sidad de mejorar todas las infraestructuras en la comarca de 
la Vega Baja y en otras comarcas valencianas, que también 
tienen un riesgo muy elevado de sufrir este tipo de inunda-
ciones . Desde luego que se han hecho cosas, desde luego que 
se han hecho cosas .

Aquí hay diputadas que también son de una comarca como es 
la mía, afectada, que sabemos las consecuencias que tuvo en 
el año ochenta y dos y lo que ha pasado ahora, y los medios 
han mejorado .

¿Vivimos en el mundo perfecto? No . ¿Podemos evitar que 
llueva? No . ¿El Patricova evita que caigan quinientos litros 
en un municipio? No . ¿Podemos trabajar para mejorarlo? 
Sí . El Patricova es un instrumento más, y además un instru-
mento muy importante, y si usted habla con muchos alcaldes 
y concejales le dirán que ha sido positivo, porque ha evitado 
que quince mil hectáreas se construyeran o tuvieran algún 
tipo de actividad económica en suelo inundable . Y no quiero 
recordarle más atrás con lo que pasaba en urbanismo hace 
unos años en esta comunidad autónoma .

Por lo tanto, tenemos que trabajar todos conjuntamente, 
sabiendo cuales son los instrumentos . E, insisto, busque solu-
ciones y no busque culpables . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Passem a la següent pregunta, la número 80, formulada per la 
diputada Ana María Cerdán Martínez, del Grup Parlamentari 


